



やまびこ



多羅尾小学校ホームページもご覧ください。

<http://edu.city.koka.lg.jp/taraosyo/>

ESA!

甲賀市内の小学校には、このようなアルファベット3文字が掲げられている学校がいくつもあります。ある言葉の頭文字なのですが、わかりますか?・・・実は、

E:笑顔で
S:先に
A:あいさつ

というものです。他にも、KSA (K:声を S:そろえて A:あいさつ) などもあります。あいさつを大事にしてほしいということで、合言葉として用いられています。

多羅尾小の子どもたちは、学校の中ではとても元気で人懐っこく、明るいあいさつができます。何度もお世話になっている顔見知りの方にも、自分から声をかけることができます。でも、不意に出会った方、話したことがない方を前にすると、緊張して固まってしまうことがあることがわかりました。地域の方や他の学校の人など、親しみをもって近づいてきてくださる方に対しても、同じです。これは、とてもよくあることで、成長の過程として自然なことではありますが、社会性を育てるためにも「あいさつができる力」を大事にしたいと思っています。

そこで、多羅尾小でも、この**ESA**運動を始めることにしました。登下校中に出会った方、学校に来られたお客様など、初めて会う方や話したことがない方に、**E:笑顔で S:先に A:あいさつ**できたら、それぞれが持っているあいさつカードにハートの花が咲いていきます。子どもたちの成長のため、ご協力と励ましの声かけをよろしく願いいたします。



10月の行事予定



- 1日(水) 全校朝会・職員会議・歯科検診
- 3日(金) 持久走前検診
- 6日(月) 国スポ観戦(軟式野球)
- 8日(水) 学ぶ力向上学校訪問
- 10日(金) 視力検査・PTA 親子活動
- 15日(水) 稲刈り(雨天順延)
- 16日(木) コミュニティスクール準備委員会
- 22日(水) 4時間授業・13:15下校(信楽ブロック人権教育授業研究会のため)
- 28日(火) 「ものづくりの魅力」発信出前講座(日本料理)
- 29日(水) ぶっくるん・5年集合学習
- 31日(金) 多羅尾区たらんぼ陶芸教室窯焚き(夕方~11/2まで)



9月の多羅尾っ子

<めざす子ども像>

かしこく あたたかく たくましく
た…楽しく学び自ら考える子
ら…らしさを認め合いつながる子
お…大きな夢をもって進んでいく子

9月1日(月) 創立記念集会・たらんぼ陶芸教室

2学期初日の9月1日は、多羅尾小学校151周年の創立記念日でした。高畑宏亮さんを講師に迎え、多羅尾について語っていただきました。陶芸についての話もありましたが、多羅尾でもお茶を育てていたというお話が興味深く、「学校にも茶畑があったんだよ」という北尾区長さんの言葉には、子どもたちだけでなく、教職員からも驚きの声が上がっていました。

お話の後には、高畑さんのつくられたお抹茶茶碗で、お抹茶体験までさせていただきました。初めて飲む子もいて、素直に「苦い」と言う子もいましたが、「心静かにお茶をいただく」という体験が貴重で、嬉しかったようです。

最後は、自分だけのお抹茶茶碗づくり。それぞれのこだわりをもって、お気に入りの茶碗をつくることができました。後日行われた、多羅尾区のたらんぼ陶芸教室にも参加して、土とさらに仲よくなった子どもたちもいました。



9月1日(月) 避難訓練・引き渡し訓練

防災の日に合わせて、訓練を行いました。今回は、最近増えているゲリラ雷雨想定です。雷ということで、子どもも保護者の方も、できるだけ屋外に出ないで引き渡す方法で行いました。ご協力ありがとうございました。



9月8日(月) 4校集合学習

朝から信楽小学校に登校し、小原小・朝宮小と4校で、水泳や、教室での各教科学習を行いました。緊張したけれど楽しかったという子どもたち。大人数で学び合うよさとともに、少人数でじっくり学ぶよさも再発見できた、貴重な体験でした。



9月10日(水) 自主学コンテスト

多羅尾小では、自主学に力を入れています。今年度1回目のコンテストは、それぞれ驚くほどの質の高さで、全員が「自分が1位」だと信じていたことも、頑張った証だと嬉しく思いました。次回も楽しみにしています！



9月25日(木) 避難訓練・起震車体験

今回は、消防署の方にご指導をいただきました。さらに、起震車体験をしましたが、過去の体験を思い出し、怖いと泣き出す子もいました。実際に地震が起こったときには、泣かずに自分の命・体が守れるようになってほしいと願うばかりです。

